
 

 

 

 

Compte-rendu de l’assemblée générale 

ordinaire du 09 décembre 2017 
 

Présents (voir feuille d’émargement) 
Mr KIRCHNER Georges, adjoint au maire de Créhange, 

Mr ALBIZZATI Jean-Claude, 

Mr BECKER Jerome, president, 

Mr et Mme BONIT Yves, 

Mr BOUILLON Jean-Paul, commissaire aux comptes, 

Mr BOUILLON Pierre, 

Mr BUSOLINI Rémi, 

Mr GOLDBACH Rémi, secrétaire, 

Mr GOLDBACH Sylvain, 

Mr et Mme HAHN Jean-François, assesseur, 

Mme HAHN Nathalie, commissaire aux comptes, 

Mr HUTHER Olivier, 

Mr et Mme KRZYWIZNIAK Patrick, assesseur, 

Mr LADJADJ Hacène, 

Mr OUDINOT Fabrice, 

Mr PETERSHEIM Gaston, 

Mr et Mme REB Christian, 

Mr ROBERT Stéphane, trésorier, 

Mr SCHWEITZER Gérard, 

Mr SINGER Jean-Michel, 

Mr et Mme SUTTER Denis. 

 

Excusés 
- 

 
 

 

La séance est ouverte à 11h15 

 



Le mot du président 
Jérôme BECKER, président, rappelle l’ordre du jour de l’assemblée générale : 

  

- Bilan Moral 2017 

- Bilan Financier 2017 

- Projets pour l’année 2018 

- Bureau : personnes désirant entrer 

- Points divers 

 

Il remercie les membres du club et Mr KIRCHNER représentant la commune de 

Créhange pour leur présence. 

 

Bilan Moral 
Comme à chaque fois le bureau du club remercie toutes celles et ceux (membres 

et épouses) qui nous ont apporté leurs aides pour réaliser les différentes activités 

tout au long de l'année passée (Macadam, Vide grenier…) 

Il remercie la commune de Créhange pour la mise à disposition du gymnase en 

période hivernale. 

 

 Terrain.  
 

Peu de choses ont été réalisées cette année en comparaison de l’année 2016 

où le auvent, la délimitation de piste ainsi que la webcam ont été installés.  

 
 

- Un compactage a été réalisé le 30 mars 2017. Un grand merci à Jean 

Claude Albizzati qui a réalisé les travaux gracieusement. 

Cette opération a permis de bénéficier d’une belle piste tout au long de 

l’année. 

Si nous pouvions la réitérer au printemps prochain, ce serait parfait. 

- L’installation panneau solaire / webcam est toujours opérationnelle. La 

webcam a été déplacée afin d’offrir une meilleure vue du terrain. 

- Le tracteur, utilisé presque exclusivement par Jérôme, a subi en entretien 

complet pendant l’hiver 2016-2017. 

- Jérôme a été contacté par la « Gendarmerie Aérienne ». Celle-ci a été 

sollicitée par une personne se plaignant de nuisances sonores. La 

Gendarmerie devait passer au terrain mais nous n’avons aucune nouvelle 

depuis. 

- Nos occupations respectives ne nous ont pour le moment pas permis de 

rencontrer le propriétaire pour lui régler la location du terrain pour la 

saison 2018. 



Nous étions à nouveau présents dans différentes actions  

réalisées  tout au long de l'année 2017 et notamment : 

- Le char de la Saint Nicolas le 03 décembre 2017 sur le thème de « La 

Reine des neiges » (merci à Patrick, Jérôme, Gérard et Jean François 

pour le char et à la fille de David pour avoir endossé le costume d’Elsa). 

- Encadrement de jeunes dans le cadre de « Macadam jeunesse » les 12 (4 

jeunes) et 19 juillet (3 jeunes). Pour rappel : 11 et 4 jeunes les 18 et 19 

juillet 2016, 6 et 14 jeunes les 16 et 17 juillet 2015. 

Nous n’avons pas pu effectuer de tirs le 12 juillet pour cause de météo 

catastrophique. Heureusement, 3 jeunes ont pu revenir le 19 pour 

lancer leurs fusées (entre deux averses). 

- Fête du sport les 10 et 11 juin. 

Des vols indoor, quelques vols extérieurs, exposition de matériel et 

simulateurs sur vidéoprojecteurs. 

Malheureusement, beaucoup de nos membres n’étaient pas disponibles 

(meetings notamment) et peut être, pour certains, découragés. 

L’inventivité Française en matière de réglementations est venue à bout 

du spectacle nocturne, des demandes d’autorisation de prise de vues 

aériennes et pratiquement de la possibilité de vols extérieurs (le dossier 

n’aurait peut-être pas été plus épais pour faire venir la patrouille de 

France…) .   

- Vide Grenier (dimanche 24 septembre) qui fut à nouveau un gros 

succès avec de nombreux exposants et visiteurs ainsi qu’une météo à 

nouveau très favorable (merci à tous pour vos prières, cierges, 

grigris…). 

Cette année 2017 était une année de grand changement avec une 

modification de l’emplacement historique de la manifestation pour 

cause de plan Vigipirate. 

 Nous tenons tout d’abord à remercier la mairie de Créhange et notamment les services 

techniques pour leur soutien logistique. Sans eux, ce vide-grenier n’aurait tout 

simplement pas pu avoir lieu. 

 Merci à Jérôme et Hacène qui, en amont de cette journée ont fait toutes les démarches 

et préparé tout le nécessaire à son bon déroulement.  

 Merci également toutes les personnes qui étaient présentes ce dimanche pour aider, 

ainsi que les épouses pour les gâteaux confectionnés.  

 Merci à Marie et David pour leur investissement dans la réalisation des crêpes. 

 Nous remercions également vivement les commerçants de Créhange, Faulquemont et 

Saint Avold, démarchés par Jérôme, pour leur soutien.  

 Merci à Isabelle, notre animatrice. 

 Merci également au magasin Carrefour Contact de Créhange pour sa participation : 

fourniture des denrées à des conditions raisonnables, reprise des invendus + don de 

150€. 



 

Malgré sa sixième édition, cette année 2017 était donc une année de 

rodage : 

 Le nouveau site semble malgré tout emporter l’adhésion de nombreuses personnes, si 

ce n’est… 

 Le « problème » des toilettes. Beaucoup de personnes se sont plaintes de leur 

éloignement et de leur horaire d’ouverture. Si nous pouvons ouvrir beaucoup plus tôt, 

il semble difficile de résoudre le problème de l’éloignement. Nous avions d’abord 

envisagé des toilettes mobiles mais, en plus du coût, cette solution semble poser des 

problèmes (sanitaires impraticables en quelques heures). 

 Le site s’étalant sur 375m, nous avons souhaité tester l’offre d’une seconde buvette. Le 

bilan de fréquentation de cette dernière n’a malheureusement pas été concluant. 

 Nous avons connu quelques soucis d’organisation : friteuse, organisation de la chambre 

froide, percolateur ; il faudra trouver des solutions pour 2018. 

 

 

Les effectifs du club 
- Le MCCM compte actuellement 27 membres à jour de cotisation et 

deux membres d’honneur (Hacène et Gérard) : hommes et femmes de 

14 à 71 ans. 

- Nous avons malheureusement perdu notre ami Albert MALMONTE, 

décédé en janvier 2017. 

- En 2016, nous comptions 39 membres. Changement de situation, 

problèmes de santé pour certains (Hartmann Benjamin, Lach 

Guillaume, Lemoussu Eric, Lopez Clément, Varoqui Bernard), arrêt du 

modélisme pour d’autres (Bumb aaron et romain) ou divergence 

d’opinion avec le bureau (Eimer Jean Paul, Muller Claude). 

- Les membres sont invités à consulter le listing du club et de vérifier si 

les informations les concernant sont à jour. 

- Les nouvelles fiches d’adhésion 2018 sont disponibles ; suite au bilan du 

vide greniers, le bureau a décidé de ne pas augmenter la cotisation. Les 

tarifs FFAM sont également inchangés. 

- A noter que la FFAM impose une licence compétition pour tout 

modéliste désireux de participer à des compétitions, qu’elles soient 

organisées localement ou au niveau national. 

 



Bilan Financier : le mot du trésorier 
Les comptes du 1er janvier au 09 décembre 2017 font apparaitre : 

 - un total de charges de :    7523,97€ 

 - un total des produits de : 10110,50€  (dont 741,00€ de subventions) 

 

Le résultat pour cette période est un excédent de 2586,53€. Cet excédent s’explique 

principalement par le bénéfice plus que correct du vide-greniers et les dépenses 

réduites. 

 

Bilan au 09 décembre 2017 : 

CHARGES 
soldes 

PRODUITS 
soldes 

comptables comptables 

        

FFAM 677,50 € SUBVENTIONS 61,00 € 

(cotisations structure club, CRAM et licences membres)   (cram / ffam)   

MANIFESTATIONS : inter clubs, Saint Nicolas, 18,90 € SUBVENTIONS 200,00 € 

VIDE GRENIERS 5 002,06 € (mairie, département…)   

ACHATS CLUB 300,00 € VIDE GRENIERS 7 463,00 € 
(Roulotte terrain, matériel modélisme, consom-
mables…)   (tous produits confondus)   

FRAIS DE FONCTIONNEMENT 326,76 € Remboursement achats par le club     

(Papier, enveloppes, timbres, cartouches imprimante…)   (achats pour des membres sans bénéfice)   

FRAIS DE COMPTES 33,00 € Remboursement frais de bouche 47,00 € 

(frais bancaires)   lors de repas payés par le club   

COTISATIONS/DONS AUTRES ASSOCIATIONS 25,00 € INTERETS DE COMPTES   

        

ANIMATIONS 833,01 € DIVERS PRODUITS 10,00 € 

("Faites du sport", Macadam)   (dons)   

Forfait SFR/Red Webcam 110,00 € SUBVENTIONS Macadam 480,00 € 

TERRAIN        Location 2017    (livret bleu)                  
350€       

frais de mise en forme / entretien / tondeuse 197,74 € COTISATIONS MEMBRES 2017 1 849,50 € 

DIVERS CHARGES   (Club + part FFAM)   

    

TOTAL DES CHARGES 7 523,97 € TOTAL DES PRODUITS 10 110,50 € 
    

RESULTAT GENERAL (déficit) - RESULTAT GENERAL (excédent) 2 586,53 € 

 

 

 

 

 

 

 

 



Bilan de la journée vide-greniers du dimanche 24 septembre 2017 : 

CHARGES 
soldes 

PRODUITS 
soldes 

compta compta 

        

fond de caisse 952,00 € Chiffre d'affaire liquide 6 989,00 € 

Carrefour Contact Créhange Facture principale 878,13 € (ventes/marchand de glaces/   

Lejeune Martin boissons / bar 1 297,04 € exposants/sponsors)   

Métro (Perrier, huile, crème café, mr freeze, ice tea, prépa crêpes + assiettes) 153,64 €     

Frites, steacks hachés, oignons (payé en liquide le jour même) 325,47 € Sponsors chèques 324,00 € 

CORA Stéphane(gros volumes : orangina, coca, bière, PQ : 87,40+80,35) 167,75 €     

CORA David(gros volumes : coca, ketchup, condiments divers) 105,08 €     

    Sponsoring Carrefour Contact 150,00 € 

Bouteille de gaz + scotch (achats Jean François 84,85 €     

Curry Wurst Hacène 25,41 €     

Crépière 150,00 €     

Tampon + rateau crépière 35,79 €     

Préparation crêpes (poudre) 34,44 €     

        

Pain (220 baguettes longues à 0,70€ pièce) 154,00 €     

Croissants 30,00 €     

        

Lots cadeaux tombola / animation : T2M (facturé par joué club Sarregue-
mines) 

200,00 € 
    

Banderole publicitaire 226,93 €     

Sono 50,00 €     

Sacem / Spre 65,58 €     

Animation radio RV1 : 300€ pris en charge par le DUF 0,00 €     

Papier bristol réalisation tickets 19,00 €     

Divers (burreau valley, Leroy Merlin, plats à gâteaux jetables…) 46,95 €     

Affranchissement courriers remerciements sponsors       

        

    

TOTAL DES CHARGES 5 002,06 € TOTAL DES PRODUITS 7 463,00 € 
    

RESULTAT GENERAL (déficit) - 

RESULTAT GENERAL 
 (excédent) 2 460,94 € 

 

 



Projets pour l’année 2018  

• Terrain :  

- Passage d’un rouleau au printemps pour re-dammer la piste. 

Merci d’avance à Jean Claude s’il peut à nouveau intervenir. 

- Entretien (lasure) et redressement du auvent.  

- Réalisation de stands de préparation des avions (déjà prévu pour 

2017). 

- Pose d’un « rideau » sur l’auvent. (idem) 

- Pose de gouttières sur l’auvent (idem mais matériel déjà acheté et 

déduit du bilan financier 2017). 

- Miroir (idem) 

- Mise en place d’une manche à air permanente dans le champ de 

la webcam (idem : elle doit arriver prochainement, offerte par 

Lindinger) 

- Installation d’un second panneau solaire/batterie éventuellement 

pour disposer d’une source 12V pour les chargeurs (idem). 

• Salle :  

- Suite à des dégradations de matériel sur la mezzanine, Nous 

aimerions la fermer complètement avec un filet ainsi que rendre 

l’accès possible par clé/code aux seuls associations susceptibles 

de l’utiliser.  

-  Nous souhaiterions installer un coffret sur un pilier dans lequel 

seraient installés des chargeurs accessibles aux membres du club. 

Nous sollicitons le représentant de la mairie pour ces deux demandes ; 

tout cela semble faisable. Il faudra prévoir une réunion avec la mairie afin 

de formaliser ces demandes. 

 

• Tondeuse : 

- Un entretien annuel va être fait par le magasin où le tracteur a été 

acheté. 

• Actions autre que le modélisme : 

- Reconduction de la journée vide-greniers, le dimanche 30 

septembre 2018 au même emplacement. 

- Char de la Saint Nicolas en décembre 2018 : nous partons sur un 

« drone géant ». 

- Action Macadam Jeunesse reconduite : nous proposerons à 

nouveau une activité micro fusées avec lancements sur notre 

terrain.  



• Actions modélisme : 

- Souhait de rencontrer le Bambi air club pour trouver un accord 

permettant aux jets de voler 1 ou 2 dimanches par mois entre mai 

et septembre. Ces dimanches seraient arrêtés à l’avance. Si un 

accord est trouvé, une demande de Notam sera faite à la DGAC 

pour ces journées avec relèvement du plafond actuel de 500 

(150m) à 1500 pieds (450m). 

Le représentant de la mairie nous propose de passer par 

l’intermédiaire de Grégory CUTAÏA du District Urbain de 

Faulquemont. 

- Les derniers vols de l’année sont prévus le dimanche 31 

décembre au terrain avec vin chaud (Merci Olivier !). 

- Invitation de la part de Yves BONIT pour une journée indoor à 

Hayange courant février ; la date proposée est le samedi 10 

février 2018. Les membres seront prochainement contactés ; nous 

pouvons organiser un transport en utilisant les deux minibus 8 

places de la commune. 

- Des membres proposent également des manifestations extérieures 

comme des meetings ou des interclubs. A discuter. Le bureau 

soutien toutes les initiatives. 

- Il en est de même pour une bourse de matériel d’aéromodélisme 

au centre Créanto (ou au gymnase).  

Nous comptons sur l'implication de tous les membres pour ces différentes 

actions. 

 

• Investissements : 

- Achat d’un récepteur pour équiper complètement l’avion école en 

double commande. 

- Deux chargeurs multi (à 3 ou 4 sorties) + coffret « robuste » pour 

la salle si la demande est acceptée. 

 

Représentants de la Mairie de Créhange 

Mr KIRCHNER remercie l’association pour son implication dans la vie 

de Créhange.  

Nos demandes (rencontre Bambi Air Club, aménagements dans le 

gymnase de Créhange) sont bien prises en compte. 

La mairie réfléchit à une action envers les jeunes pour l’été 2018 : notre 

association serait à priori sollicitée. 



 

Bureau  

Des élections pour renouvellement du bureau auront lieu à la prochaine 

assemblée générale, fin 2018 ou début 2019. 

Cependant, tous les membres souhaitant faire partie du bureau sont les 

bienvenus. 

 Pas de membre intéressé. 

 

Membres d’honneur 

Le bureau propose à nouveau d’attribuer le statut de Membre d’honneur à 

messieurs LADJADJ Hacène et SCHWEITZER Gérard pour leur 

participation active à la vie de l’association alors qu’ils ne pratiquent peu 

ou pas l’activité d’aéromodélistes. Après sollicitation de l’ensemble des 

membres présents, cette demande est acceptée. 

Points divers  
 

Discussions sur : 

- l’organisation d’une bourse de matériel de modélisme, 

- le chemin d’accès au terrain. 

 

 

 

 

 

 

La séance est close à 12h30 
 

 



 



 


